

Conferencia Matutina



24 DE ABRIL DE 2025

**CLAUDIA
SHEINBAUM
PARDO**
PRESIDENTA

INVITADOS

- Marcelo Ebrard Casaubon, secretario de Economía
- Raúl Escalante Martínez, vicepresidente legal y asuntos corporativos de Grupo Modelo
- Lorena Madrid, vicepresidenta de ventas de Grupo Modelo
- José Antonio Alfaro Díaz, director de Asuntos Corporativos de Grupo Modelo
- Angélica Noemí Juárez Pérez, subsecretaria de Educación

PUNTOS RELEVANTES

Inversión Grupo Modelo

Raúl Escalante, vicepresidente de Grupo Modelo, anunció una inversión de más de 3,600 millones de dólares en México entre 2025 y 2027, la cual está alineada al Plan México; señaló que la empresa representa el 1% del PIB nacional y destinará estos recursos a cinco ejes clave: modernización de cervecerías con menor consumo de agua, el impulso a la economía circular con envases retornables y reciclaje, la modernización de clientes como "las tienditas", el fortalecimiento de la proveeduría local, y el patrocinio de experiencias positivas como la Copa del Mundo y las Olimpiadas.

La presidenta agradeció al Grupo Modelo por la inversión de 3,600 mdd que realizará en el país entre 2025 y 2027, recordó que durante la pandemia, Grupo Modelo ayudó a remodelar un hospital; adelantó que el Hospital La Pastora será un centro de atención para el cáncer de mama.

Portafolio de Inversión

Marcelo Ebrard presentó la iniciativa "Portafolio para la Prosperidad Compartida", que busca fortalecer la colaboración entre sector público y privado, dar acompañamiento a proyectos desde su planeación hasta su conclusión y coordinar esfuerzos entre dependencias del Gobierno; informó que éste incluye 1,937 proyectos en los 32 estados, con una inversión total estimada de 298 mil millones de dólares, equivalente al 16% del PIB. Expuso que los estados con mayor inversión son Baja California, Nuevo León, Sonora, Tamaulipas y Chihuahua; destacó que cerca de 46 proyectos enfrentan retos en temas como agua, medio ambiente, energía y caminos.

Plan México

Marcelo Ebrard destacó que México fue el primer país en presentar un plan económico integral ante la imposición de aranceles, denominado Plan México; explicó que éste busca aumentar la producción nacional, recuperar el orgullo por lo Hecho en México, fomentar la inversión nacional, ampliar la infraestructura y la generación de energías limpias, así como fortalecer la soberanía energética y alimentaria.

El secretario aseguró que el plan avanza en tiempo y forma, y que fue acertado anticiparse a los cambios económicos globales; dijo que las inversiones crecerán conforme a la posición estratégica de México.

Nuevas estaciones del Metro de la Ciudad de México

Claudia Sheinbaum celebró la inauguración de cuatro nuevas estaciones de la Línea 1 del Metro de la CDMX el 23 de abril; destacó que el Gobierno Federal apoya para concluir obras clave como el Tren Insurgente, el Trolebús Elevado Chalco-Santa Martha, una nueva línea de Cablebús que conectará Tlalpan con Ciudad Universitaria, y la rehabilitación de la Línea A del Metro.

Industria Aeroespacial

La mandataria destacó el crecimiento de la industria aeroespacial en México, señalando que el país ya se encuentra entre los 10 principales exportadores del sector; indicó que su gobierno está promoviendo esta industria, buscando acuerdos con Brasil y la Agencia Espacial Mexicana, subrayó que uno de los principales atractivos para la inversión es la mano de obra calificada del pueblo mexicano.

Economía

La presidenta destacó la fortaleza de la economía mexicana, con estabilidad macroeconómica, responsabilidad en el uso del presupuesto y una inflación controlada; resaltó la autonomía del Banco de México, la baja en las tasas de interés y la combinación de inversión pública y privada, lo que, junto con la estabilidad social y política, ha contribuido a la solidez del peso mexicano.

Claudia Sheinbaum criticó que los organismos financieros internacionales no consideran el impacto del Plan México, ni las inversiones públicas y privadas en sus modelos económicos, por lo que pronostican una recesión que no refleja la realidad nacional; destacó que el modelo económico del gobierno, basado en desarrollo con bienestar, ha dado mejores resultados como la reducción de la pobreza y el aumento del salario mínimo, que pasará de 136.84 pesos diarios en 2018 a 415.53 en 2025.

Destacó que el aumento al salario mínimo ha sido gracias a diversas políticas como la eliminación del outsourcing que permite la repartición de utilidades.

Subrayó que las remesas no han bajado y que el objetivo es que para 2030 el salario mínimo alcance para cubrir dos y media canastas básicas.

La presidenta aseguró que no hay recesión técnica en México, explicó que hay un plan e inversiones públicas y privadas; reiteró que el empleo está bien y adelantó que la industria de la construcción está por despegar.

Carta a Morena

La presidenta aclaró que la carta no fue dirigida a nadie en particular, ni a Andrea Chávez, sino que fue una recomendación general a militantes de Morena para que respeten los tiempos y reglas electorales; señaló que el INE es quien debe sancionar en caso de incumplimientos y que Morena deberá hacer pública la carta.

Proceso electoral del Poder Judicial

La mandataria afirmó que los señalamientos sobre candidatos al Poder Judicial tienen vínculos con el crimen organizado no están comprobados y solo circulan en redes sociales; señaló que, si existen pruebas, debe actuar el Tribunal Electoral. Aclaró que los casos son mínimos y que los procesos de selección pueden mejorarse, pero la reforma judicial representa un avance frente al sistema anterior.

Reunión con el secretario del Tesoro de EUA

La presidenta informó que ayer, el titular de la SHCP y la gobernadora del Banco de México se reunieron en EUA con el secretario del Tesoro para hablar sobre temas como lavado de dinero.

Reforma en materia de telecomunicaciones

Claudia Sheinbaum negó que la nueva Ley de Telecomunicaciones permita la censura, aclaró que la ley solo transfiere atribuciones del IFT y la COFECCE a la nueva Agencia de Transformación Digital y Telecomunicaciones, la cual solo podrá notificar a plataformas sobre sanciones por violaciones legales ajenas al contenido, como seguridad o impuestos. Aseguró que su gobierno está en contra de la censura.

Marcelo Ebrard explicó que la Agencia de Transformación Digital y Telecomunicaciones regulará todo el sector de telecomunicaciones y la economía digital; señaló que acusar de censura es injustificado y sin sustento; indicó que en todo el mundo se regulan las plataformas digitales para evitar monopolios.